

# Abhandlungen und Berichte aus dem Museum Heineanum 10 (2014)

## Inhalt / Contents

<b>Wegener, U.:</b> Wildnis als Weg zu mehr Dynamik in der Natur oder als ein Mythos in einer anthropozentrisch gestalteten Welt? .....	1
[Wilderness as a path towards more dynamism of nature or as a myth in an anthropocentric world?]	
<b>Schultz, T.:</b> Die Großpilzflora des Nationalparks Harz – Teil 2 .....	17
[The mycoflora of the Harz National Park]	
<b>Wüstemann, O.:</b> Zur Verbreitung der flutenden Bachmoose <i>Fontinalis antipyretica</i> und <i>Fontinalis squamosa</i> in den Gewässern des Nationalpark Harz .....	55
[The dissemination of flood brook moos <i>Fontinalis antipyretica</i> and <i>Fontinalis squamosa</i> in the waters of the Harz National Park]	
<b>Hohmann, M., W. Kleinsteuber &amp; D. Spitzemberg:</b> Zur Kenntnis der aquatischen Insektenfauna (Ephemeroptera, Plecoptera, Heteroptera, Coleoptera, Trichoptera) des Naturschutzgebietes „Okertal“ bei Wülperode (Sachsen-Anhalt) .....	71
[Information about aquatic insects (Ephemeroptera, Plecoptera, Heteroptera, Coleoptera, Trichoptera) of nature reserve “Okertal” near Wülperode (district Harz/Sachsen-Anhalt)]	
<b>Nicolai, B., &amp; K. Mammen:</b> Zum Vorkommen der Libellen bei Halberstadt (Nordharzvorland) und die Phänologie von <i>Coenagrion mercuriale</i> und <i>Orthetrum coerulescens</i> (Odonata) .....	93
[Occurrences of dragonflies at Halberstadt in the Northern Harz Foreland and the phenology of <i>Coenagrion mercuriale</i> and <i>Orthetrum coerulescens</i> (Odonata)]	
<b>Unruh, M.:</b> Beobachtungen zur Molluskenfauna des Sauteichgrabens/Goldbachs bei Halberstadt (Mollusca: Gastropoda, Bivalvia) .....	113
[Observation of mollusks in the Goldbach/Sauteichsgraben near Halberstadt (Mollusca: Gastropoda, Bivalvia)]	
<b>Illig, W.:</b> In memoriam Walter Randig (1921 – 2014) .....	121
<b>Wegener , U., &amp; H.-U. Kison:</b> Alfred Bartsch (1930-2014) und der „Floristische Arbeitskreis Nordharz und Vorland“ .....	127
[Alfred Bartsch (1930-2014) and the „Floristic Arbeitskreis Nordharz und Vorland“]	
<b>Nicolai, B.:</b> In memoriam Kuno Handtke (1935 – 2014) .....	133
<b>Schriftenschau / Reviews</b> .....	16, 54, 70, 92